

El Pirineo se alza contra los Juegos Olímpicos de Invierno en una manifestación histórica

Stop JJOO avisa: "Hoy hemos desbordado la Cerdanya y el 24 de julio desbordaremos las urnas"

La plataforma Stop JJOO quería hacer una demostración de fuerza y lo ha conseguido con una manifestación histórica respecto a la asistencia en una zona como esta. Este domingo miles de personas -1.500 según los Mossos d'Esquadra y 5.000 según la organización- se han trasladado hasta **Puigcerdà** para manifestarse contra el proyecto que la Generalitat está preparando para acoger los **Jocs Olímpics d'Hivern del 2030**. De aquí dos meses y unos días la población del territorio tendrá la oportunidad de decidir mediante una doble consulta su posición sobre los Juegos por los cuales el Govern apuesta, y la plataforma en contra de este proyecto ya ha puesto en marcha oficialmente **la campaña para el 'no'** con esta manifestación que ha recorrido las calles de la capital de la Cerdanya.

La protesta, donde muchas de las personas han accedido a través **de autobuses organizados por la Asamblea Nacional Catalana**, se ha trasladado por el centro de Puigcerdà durante una hora y media con proclamas como '30 días de fiesta, 30 días de miseria,' 'Lucha rural contra el capital' o 'La tierra no tiene precio, luchamos por el Pirineo'. La manifestación ha estado acompañada de carteles contra los macroproyectos, pero también con esteladas o banderas de formaciones de la **Izquierda Independentista** como Arran, La Forja o Endavant, y también habido tiempo para discursos de Unió de Pagesos y de la plataforma Stop Juegos Olímpicos de Aragón.



Plataforma Stop JJOO Aragón / C. R

Una vez llegados a la plaza del Call que ha quedado llena de gente, una de las portavoces de la plataforma, Helena Guillén, ha empezado su intervención exigiendo un **cambio de rumbo hacia un modelo más sostenible**, capaz de mejorar las condiciones de vida de las personas y preservar unos servicios públicos de calidad. Además, ha asegurado que movilizaciones como la de hoy no van sólo de una oposición contra los Juegos, sino que también va de luchas compartidas contra proyectos que suponen un modelo similar, como el Hard Rock de Tarragona o la ampliación del Aeropuerto del Prat.

'Los Juegos no aportan nada, Pere Aragonès'

El también portavoz **Bernat Lavaquiol** ha asegurado en su turno que proyectos como el de los Juegos Olímpicos no están pensados para la gente del territorio, sino para **"enriquecer a los caciques de siempre"**. "Nosotros somos los que queremos trabajos de calidad, los que queremos que el Pirineo sea alguna cosa más que la zona de recreo del área metropolitana. Queremos que nuestras ganaderas, nuestros campesinos y nuestras cooperativas salgan adelante, que tengamos centros de investigación, estudios, carreteras entre valles, buenos accesos a los pueblos, telecomunicaciones y una red de transporte público eficiente", ha reivindicado Lavaquiol, que **ha acusado al Govern de Pere Aragonès** de allanar el terreno a aquellos que condenan el territorio a "trabajos temporales, precarias y mal pagadas".

"Somos los del 'no' a este modelo, Pere Aragonès, eso no funciona así. La gente del Pirineo nos merecemos escuelas, hospitales y carreteras porque somos habitantes con los mismos derechos que el resto. Y en esta defensa nos encontrarán de cara", ha sentenciado Lavaquiol, en medio de gritos del público

que silbaba contra Aragonès y que de repente ha gritado: '**Los juegos no aportan nada, Pere Aragonès**'.'



Bernat Lavaquiol / C. R

El portavoz de la plataforma ha cerrado su intervención reivindicando que ellos son los de la lucha para subir la voz por el derecho a la vivienda, por el trabajo estable, por los derechos de la gente: "Hoy hemos desbordado la Cerdanya. Y el 24 de julio, si después de la demostración de fuerza de hoy Pere Aragonès no ha tenido la decencia de retirar la candidatura, pues también desbordaremos las urnas", ha avisado Stop Jocs, que ha llamado a la alegría y la **organización popular** ante su "chantaje y su imposición".

Asistencia política

A la manifestación han asistido diputados de los dos partidos que se oponen al proyecto en el Parlament, la CUP y los Comuns. La diputada cupaire **Dolors Sabater** ha exigido al Govern que de forma urgente pare "el disparate" de los Juegos de Invierno, pero también ha interpelado a la alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, a quien ha acusado de permanecer en silencio frente este "despropósito". A su tiempo la líder de los Comuns **Jéssica Albiach** ha acusado al Govern de estar escondiendo información sobre el proyecto y obligando a la ciudadanía a votar en una consulta sin suficiente conocimiento. Entre los asistentes también había los diputados de ERC Rubén Wagensberg y Jenn Díaz, dos voces discordantes dentro de ERC con la propuesta de los Juegos Olímpicos apuntalada por la consellera republicana Laura Vilagrà.

La manifestación ha tenido lugar cinco días antes de que se acabe el plazo impuesto por el Comité Olímpico Español (COE) para que la Generalitat y el

gobierno de Aragón lleguen a un acuerdo. El viernes 20 de mayo, ha sido el día fijado por el presidente del COE para que haya un acuerdo con respecto a la candidatura de los Juegos Olímpico de Invierno de 2030.



Cabecera de la manifestación 'Per un Pirineu Viu' / C. R